

**Centre intégré
de santé
et de services sociaux
des Laurentides**

Québec 

**REVUE DE PRESSE RÉGIONALE
SEMAINE DU 4 SEPTEMBRE 2023**

**Par le Service des relations médias,
relations publiques et à la communauté**

Infos Laurentides, 6 septembre 2023, p. 21

Infos Mirabel, 6 septembre 2023, p. 3

Respire.

Laisse pas ton stress avoir le dernier mot!

Visite le site Web
tuaslederniermot.com

Présenté par: **Pascal Morrissette**

En collaboration avec: **Charlotte Marois**

Logo of the Government of Quebec is also visible.

The advertisement features a central graphic with two circular portraits. The left portrait is of Pascal Morrissette, with a yellow name tag below it. The right portrait is of Charlotte Marois, with a yellow name tag above it. Surrounding these portraits are several blue speech bubbles containing icons and text related to stress management, such as 'Respire. Le mot à retenir', 'Respire. Le mot à retenir', and 'Respire. Le mot à retenir'.

LE **CISS** DES LAURENTIDES
complice de votre santé

Le CISS des Laurentides tient à souligner le travail exceptionnel et la bienveillance de toutes les équipes du secteur d'Argenteuil pendant la saison estivale, permettant le maintien essentiel de soins de santé et de services sociaux de qualité à la population.

L'engagement de chacun d'entre vous fait une différence.

Merci!

Centre intégré
de santé
et de services sociaux
des Laurentides

Québec 

À L'ÉCOUTE DES BESOINS D'ARGENTEUIL

MYLÈNE DESCHAMPS

mylene.deschamps@eap.on.ca

Le réseau de la santé et les organismes en intervention auprès de la jeunesse de la région d'Argenteuil ont été invités lundi dernier à rencontrer le ministre responsable des Services sociaux Lionel Carmant en compagnie de la députée de la CAQ, Agnès Grondin, et de son équipe.

«Merci d'avoir été présent pour Argenteuil», a déclaré Mme Grondin d'entrée de jeu au député de Taillon. En avant-midi, ils ont rencontré les équipes jeunesse du programme Agir Tôt du CISSS des Laurentides tandis qu'en après-midi, ils ont rencontré Nathalie Gareau, de la Maison de la famille ainsi que Amélie Charlebois et Louise Nolin, du Centre de pédiatrie sociale et en communauté d'Argenteuil, des organismes œuvrant auprès de la jeunesse.

Le neurologue voulait s'assurer que nos services pour soutenir les jeunes et leurs familles se déploient partout, dans toutes les régions du Québec. La réalité dans Argenteuil ne serait pas la même que celle de Saint-Jérôme a souligné Mme Grondin et elle tenait à ce que le ministre en soit conscient. «Quand on parle de vulnérabilité, on parle de difficulté à aller chercher les



Lionel Carmant et la députée d'Argenteuil, Agnès Grondin, lundi dernier à Lachute. -photo Mylène Deschamps

services. C'est un enjeu qu'on a. Je sais que pour beaucoup des programmes qu'on déploie, ce sont les gens plus favorisés qui vont en bénéficier parce qu'ils comprennent mieux les consignes et ont plus de moyens pour aller chercher les services, explique le ministre Carmant lors du point de presse d'une dizaine de minutes. Moi, je dis toujours, quand on est capable de s'occuper des plus vulnérables, on est capable de

s'occuper de tout le monde!»

M. Carmant a constaté que le filet social ainsi que la collaboration entre les organismes communautaires, le réseau et les tables de concertation sont bons. «J'ai été très content de ce que j'ai entendu. Je vois qu'il y a encore un petit peu de travail à faire, mais nous sommes dans la bonne direction», ajoute-t-il en mentionnant qu'il travaillera à ce que les programmes de financement soient davantage appropriés et spécifiques aux organismes communautaires pour ainsi les aider à assurer la pérennité de leur programme.

Les investissements du ministère de la famille de la Coalition avenir Québec

annoncés au dernier budget en pédiatrie sociale sont importants. Hier, le ministre a annoncé des investissements supplémentaires de 8,1 millions de dollars afin de soutenir les établissements du réseau de la santé et des services sociaux dans leurs actions pour la protection de la jeunesse, le premier investissement ayant été annoncé en mai dernier.

L'équipe du Centre de pédiatrie sociale passera de 5 jours de clinique à 11 jours de clinique par mois, une nouvelle importante.

De plus, la Maison de la famille offrira à nouveau un atelier gratuit dès le 21 septembre prochain «Pères présents, enfants gagnants». Ces 10 rencontres tous les jeudis en soirée de 18h à 20h30 visent à donner des outils aux pères de famille pour composer avec les défis d'être père aujourd'hui. Rappelons qu'à la suite du dépôt du rapport final de la commission Laurent en mai 2021, le ministre s'était engagé à répondre avec diligence et rigueur aux recommandations et en assurer le suivi.

De bons coups dans Argenteuil à exporter

La députée d'Argenteuil, Agnès Grondin, a reçu la visite du ministre responsable des Services sociaux du Québec, Lionel Carmant, le 28 août dernier. Monsieur Carmant était de passage dans Argenteuil pour rencontrer divers acteurs du milieu de la santé et des services sociaux.



Photo Francis Legault

Le ministre Lionel Carmant est venu prendre le pouls dans Argenteuil des mesures mises en place par son gouvernement en matière de services sociaux.

Le ministre Carmant a d'abord rencontré des intervenants sociaux de l'hôpital de Lachute avant de rencontrer les responsables d'organismes sociaux, comme la Maison de la famille Au Cœur des générations et la Clinique de pédiatrie sociale en communauté d'Argenteuil, afin de prendre le pouls sur le terrain de l'impact des divers programmes mis en place par son ministère. Le ministre était bien au fait qu'une bonne part de la population d'Argenteuil est considérée comme étant vulnérable.

«Quand on parle de vulnérabilité, on parle de difficulté à aller chercher des services, dit monsieur Carmant. C'est un enjeu important car pour plusieurs programmes que l'on déploie, ce sont les gens plus favorisés qui vont en bénéficier parce qu'ils ont plus de moyens pour aller chercher les services et comprennent mieux les consignes. On veut s'assurer que les plus vulnérables aient aussi accès à ces services.»

Son passage dans la région lui a donc permis de voir ce qui s'y faisait en matière de santé mentale pour les jeunes, de détection des troubles d'apprentissage ou les programmes en lien avec la parentalité.

«J'ai été très content de ce que j'ai entendu, dit-il. Il y a encore un peu de travail à faire mais je vois que les choses vont dans la bonne direction.»

Monsieur Carmant cite notamment la qualité du filet social d'Argenteuil où les organismes communautaires collaborent bien avec le réseau de la santé. Il mentionne cependant que ces organismes manquent peut-être de financement en provenance de ce même réseau de la santé pour bien accomplir leur mission.

«Il faudra développer dans nos programmes un financement qui est approprié et spécifique à ces organismes pour les aider à assurer la pérennité de leurs opérations.»

Le ministre avait d'ailleurs de bons mots à dire sur Argenteuil. «On est pas pire ici car il y a une table de concertation et les organismes communautaires sont notre porte-voix, explique-t-il. Il y a un programme ici où les organismes communautaires, le centre de services scolaire, la protection de la jeunesse s'assoient régulièrement ensemble pour parler de différents dossiers. C'est en train de se déployer à travers le reste des Laurentides. Suivez nos réseaux sociaux: vous allez voir que ça va se déployer ailleurs aussi!»

Infant Nutrition: A New Service for Laurentian Parents

MARIA DIAMANTIS

*Local Journalism Initiative Reporter for The North Shore News
info@newsfirst.ca*

The Integrated Health and Social Services Center (CISSS) of the Laurentians is introducing a new service designed to assist parents in the Laurentian region with infant nutrition. The service involves informative sessions led by a qualified nutritionist. The purpose of these sessions is to educate parents about essential guidelines for feeding their infants, provide insights into the process of introducing solid foods to babies, and explain child-led diversification, which involves gradually broadening the range of foods an infant consumes.

One notable aspect of this service is that it is being provided at no cost to parents in the Laurentian area. The sessions will be conducted via videoconference, allowing parents to participate from the comfort of their own homes. This mode of delivery is especially convenient for parents who might have logistical challenges attending in-person sessions.

The main objective of this service is to empower parents with accurate information and practical advice on how to incorporate different foods into their infant's diet. The goal is to give parents the confidence and knowledge they need to navigate this important phase of their child's development.

The CEO of the CISSS of the Laurentians, Ms. Rosemonde Landry, expressed her enthusiasm for this new initiative. She highlighted the convenience of providing support to families through videoconferencing, and she praised the expertise of the professionals who will be leading these sessions. This initiative reflects the

organization's commitment to addressing the needs of local families and providing accessible, valuable resources.

For parents who are interested in participating, the announcement encourages them to access more details, such as the session schedule and registration process, on the official website under the "Pregnancy and Childbirth" section. This step ensures that parents can easily access the information they need to take advantage of this new service.



TVCL, site Internet

Les nouvelles TVCL – période du 28 août au 3 septembre 2023

L'alimentation du nourrisson

<https://www.youtube.com/watch?v=YeuoleuLYol> (à partir de 9:40)